



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Amazonia Viva, el pacto que busca evitar la deforestación en Colombia

Representantes de las organizaciones que conforman la Alianza Amazonia Viva. FOTO: Asocars

Este frente común trabaja para evitar la deforestación en las selvas del país.

RELACIONADOS: CAR | AMAZONIA | DEFORESTACIÓN EN COLOMBIA | DEFORESTACIÓN | ALIANZA



REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

08 de noviembre 2021, 09:43 A. M.



En un hecho considerado histórico para el Sistema Nacional Ambiental, en Mocoa (Putumayo) se logró conformar un frente común para evitar la **deforestación** en la **Amazonia colombiana** que tiene más de 48 millones de hectáreas de pura biodiversidad y servicios ambientales que conectan siete departamentos de Colombia con todo el planeta.

Durante el primer semestre del 2021, la deforestación en la Amazonia se redujo en un 38 por ciento con respecto al año anterior, según datos de la Asociación de Corporaciones Autónomas Regionales y de Desarrollo Sostenible (Asocars).



Temas relacionados

COP26 NOV 04

Así se invertirán 16 de los US\$ 33,5 millones que recibió Colombia en COP26



AMAZONÍA OCT 26

Así será el tercer Festival de Cine y Ambiente Itinerante de la Amazonía

Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews

“La expansión de pasturas para la ganadería, la expansión de los cultivos agrícolas a pequeña y gran escala, la minería legal e ilegal y la actividad petrolera, el aprovechamiento de madera y la apertura de infraestructura han ocasionado pérdida de bosques tropicales en América Latina, incluida la Amazonia colombiana”, aseguró Luis Alexander Mejía, director general de Corpoamazonia.

(Lea también: [Mejor de lo imaginado pero peor de lo necesario, así va la COP26](#))

En Colombia, el 65 por ciento de los suelos deforestados en la Amazonia son utilizados para ganadería de muy baja productividad. Y es justamente ese el motivo que congregó a las autoridades ambientales y al sector productivo: combatir la deforestación de la Amazonia, la mayor selva tropical del mundo, ya existen suficientes experiencias que demuestran que se puede ser productivos siendo sostenibles y ese tipo de experiencias son las que quieren extrapolar en territorio amazónico.

“El bosque amazónico colombiano es el más importante del país, pero ese bosque, que tanto queremos, que tanto valoramos, que tanto nos enorgullece, perdió 1,4 millones de hectáreas por la deforestación en los últimos 20 años. Y eso nos convirtió en el cuarto país con mayor área pérdida de selva amazónica. Esto además de prender alarmas tiene que llevarnos de la reflexión a la acción contundente e inmediata y por ello nace este pacto que propusimos desde Asocars para todo el país”, comentó Marco Antonio Suárez Gutiérrez, presidente de la junta directiva de Asocars y director general de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca.

Las autoridades ambientales de la región amazónica y en pleno todo el Sistema Nacional Ambiental presentaron a la comunidad y al mundo el **pacto por la Amazonia Viva**, un esfuerzo de articulación nacional para fortalecer la lucha contra el comercio ilegal de madera.



(Le recomendamos: [Alerta por lluvias: estas zonas del país podrían sufrir crecidas en ríos](#))

“Por estos días los ojos del mundo están en la COP26 en Glasgow, Escocia; nuestro país está comprometiéndose con indicadores ambientales claros y contundentes que ya estamos cumpliendo gracias al accionar del Sistema Nacional Ambiental y, por su puesto, de las Corporaciones; la declaratoria de áreas protegidas, el impulso a energías alternativas, el trabajo en reforestación, restauración, gobernanza forestal, negocios verdes y educación ambiental, son pilares fundamentales de la gestión de las corporaciones que son el brazo en las regiones del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible en el territorio”, puntualizó Ramón Leal Leal, director ejecutivo de Asocars.

La unión, a la que denominaron Amazonia Viva, es una alianza por la sostenibilidad y la vida, tuvo el acompañamiento del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y entes de cooperación internacional; se busca que este esfuerzo cuente con todo el despliegue logístico, técnico y de seguridad para que siga presentando buenos resultados como los que ya se empezaron a dar en el primer semestre de 2021 con la reducción de la deforestación en esta zona del país en cerca de un 40 por ciento.

“Las autoridades de la región amazónica y en general todo el país representado en las Corporaciones Autónomas Regionales (**CAR**), están buscando la tan anhelada gobernanza forestal, para fomentar y facilitar la producción y comercio sostenible de madera legal, en particular de bosques cultivados, y la conservación de los bosques naturales; esta es una gran idea de la junta directiva de Asocars. Esta alianza va a ayudar a identificar rutas puntuales del comercio ilegal de madera, de ganado, del cacao, entre otros productos que no están siendo responsables con la conservación de la Amazonia”, comentó Francisco Cruz, ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible (e).

(Además: [Alerta por lluvias: estas zonas del país podrían sufrir crecidas en ríos](#))

Con la alianza además se busca compartir resultados y recomendaciones para fortalecer elementos jurídicos, técnicos y de control para atacar la deforestación y el comercio ilegal de maderas en la región amazónica, “a mediados de este año hicimos este mismo ejercicio para la región pacífico y los resultados son evidentes. Nos importa el ejercicio de la autoridad pero también coincidimos en que es fundamental la educación y la generación de oportunidades para



quienes por causas sociales dependen del bosque y lo afectan en sus actividades productivas”, afirmó el Director General de la CVC.

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

Con información de Asocars

Encuentre también en Medioambiente:

- Tras una semana de anuncios, la COP26 busca un ambicioso consenso final
- Estudio pronostica que los jóvenes sufrirán mucho más desastres naturales
- Aunque las metas avanzan lento, el mundo ya está cambiando en Glasgow

 **REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE**
08 de noviembre 2021, 09:43 A. M.

 Seguir Medio Ambiente

 Comentar

 Guardar

 Reportar

 Portada

 **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**
Personaliza, descubre e infórmate.

 App Store

 Google play

 AppGallery

Descubre noticias para ti



MEDIO AMBIENTE
10:25 AM

¿Qué une a la activista Greta Thunberg y al multimillonario Elon Musk?



EDUCACIÓN
NOV. 05 DE 2021

Tome nota: estos son los requisitos para estudiar en Australia



MASCOTAS
NOV. 05 DE 2021

Las razas de perros que son buenos nadadores y no le temen a un 'chapuzón'

